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Mobilisation des "oubliés du Ségur de la Santé"

Campagne  #J'aipasécole : une grande mobilisation ! 

 

319 enfants en situation de handicap sont
toujours privés de solution de
scolarisation adaptée à leurs besoins,
quel que soit le lieu de scolarisation.
Absence de place à l’école ordinaire ou
dans une école spécialisée, accueil par
défaut dans une structure qui ne convient
pas ou plus, scolarisation inexistante,
partielle ou inadaptée à leurs besoins,
sont autant de situations qui conduisent à
la non-effectivité du droit à l’éducation
pour TOUS les enfants de notre pays.
L’Unapei 34 continue sa mobilisation
autour de la campagne nationale 
«#j’aipasécole», déployée par les
associations affiliées au réseau Unapei.
Annonces presse et reportage TV ont
été réalisés à l'Unapei 34.

Merci aux journaux locaux "Le MIDI LIBRE",
"LA GAZETTE" et « France 3 LR » pour leur

soutien.

Les 28 et 29 septembre, sur toute la France, les associations affiliées au réseau Unapei se
mobilisaient avec les réseaux Cnape, Fas, Fehap, Nexem, Mutualité Française, Unicancer,
et Uniopss à travers la camapagne « #QuiPrendSoinsDeNous ? » 
Associations du secteur social, médico-social et sanitaire traversant la ville de Montpellier, venues en
nombre devant les locaux de l'Agence Régionale de la Santé (ARS) Occitanie ! 

L’extension du Ségur à tous les métiers, quelle que soit la structure.
Assurer la mise en œuvre effective des différents Ségur.
Compenser la perte de pouvoir d’achat due à l’inflation, pour les salariés des secteurs social
et médico-social.
Dédier des moyens aux établissements pour compenser l'inflation sur les charges non
salariales.

À Montpellier, le 28 septembre, pari réussi ; près de 170 véhicules s’étaient regroupés toute
matinée pour une opération escargot.
Objectif : Défendre les mesures de revalorisation des professionnel(les) du médico-social, social et
sanitaire, qui font toujours l’objet d’inégalités entre le secteur public et le secteur privé non-
lucratif (Ségur de la Santé).
Nous exigeons des pouvoirs publics, État et Départements, de prendre enfin la mesure de l’urgence,
et d’engager concrètement un plan d’actions à la hauteur des enjeux. Cela veut dire :

Les Directeurs, Administrateurs et collaborateurs de l'Unapei 34 ont largement soutenu cette
mobilisation.
Retrouvez en images la mobilisation devant les locaux de l’ARS : https://youtu.be/lTXeVGzJV1E

Retrouvez l'article directement sur notre site internet : https://unapei34.org/jaipasecole/

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=j&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6978291853418708992
https://www.linkedin.com/company/unapei/
https://unapei34.org/jaipasecole/


En 2016, à l'acquisition d'une villa  à Saint-Bauzille-de-Putois pour des séjours
de détente au profit des résidents.
En 2021, participation à l'acquisition d’un terrain pour permettre la
reconstruction de l’ATO Les Terres Blanches.

En 2022, cette opération a rassemblé une centaine de bénévoles et les salariés de
l'Association pour une recette nette de 27 000€. 
Toutes les personnes qui  proposent des brioches sont ENTIEREMENT BENEVOLES et
ne reçoivent AUCUNE REMUNERATION, NI GRATIFICATION. 
A l’exclusion des frais de fabrication et de logistique, la recette de l'opération
brioches contribue localement à améliorer le quotidien des personnes accueillies par
l’Unapei 34.

En effet la recette de l'opération à contribué : 

Brioches : A quoi sert votre
argent ?

10000 brioches
vendues !

Kléber MESQUIDA, Président du Département de l'Hérault,
Patricia WEBER, 3ème Vice-présidente Déléguée à la solidarité aux
personnes et à l'autonomie/Conseillère départementale élue,
Marie PASSIEUX, 11ème Vice-Présidente déléguée aux sports et aux
loisirs/Conseillère Départementale élue,
Jean ALMARCHA, Conseiller Départemental/ Membre de la commission
permanente

Le 4 octobre a eu lieu la remise symbolique de la brioche de l'Unapei
34 au Conseil Départemental de l'Hérault , en présence de :

Le Président, le Directeur Général, des Administrateurs et deux résidents du
Foyer Marquerose ont participé à ce moment de partage très chaleureux.

Le Conseil Départemental de l' Hérault soutient chaque année cette action en
faisant l’achat de plusieurs cartons de brioches à l’Unapei 34 redistribués à
des associations : Croix Rouge, Secours Populaire, Restos du Coeur, Épicerie
Itinérante Solidaire de Gignac...

Depuis une cinquantaine d'années, l’Unapei 34  vend des brioches au profit de
ses bénéficiaires. Les fonds récoltés permettent ainsi d’améliorer les conditions
de vie des enfants et adultes en finançant des projets d'inclusion et
infrastructures, en développant des solutions de séjours de répits, en créant des
activités sportives et culturelles, de loisirs ou de vacances adaptées.
 
Chaque année au cours du mois d'octobre, des associations affiliées au réseau
Unapei, se mobilisent dans toute la France autour de l’Opération Brioches. Cette
campagne nationale s'est déroulée 3 au 9 octobre.

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=h%25C3%25A9rault&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848
https://www.linkedin.com/in/ACoAACWHsC8BBLglzTKCaIAL9jecjSPOgA1RtXU
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=h%25C3%25A9rault&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=unapei34&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=croixrouge&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=secourspopulaire&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848
https://www.linkedin.com/company/restos-du-coeur/
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=epiceries&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=gignac&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=unapei34&highlightedUpdateUrns=urn:li:activity:6983105298148302848


Signature du CPOM à l’Unapei 34,
un moment symbolique !

L’Unapei 34 à l’Antigone des
Associations de Montpellier

#LeDroitdEtreJusteParents, 
 c’est fondamental !

Départ à la retraite

Ce contrat est le support privilégié de dialogue entre l’ARS et les acteurs du système de santé.
Il est un outil majeur de pilotage de l’organisation territoriale et de déclinaison du Projet
Régional de Santé (PRS). Il se décline différemment selon les secteurs sanitaire, médico-social
ou libéral mais il s’appuie systématiquement sur les principes suivants : une vision pluri
annuelle, le fruit d’une procédure de négociation, un suivi périodique prenant appui sur les
outils du dialogue de gestion et enfin, une évaluation finale du contrat (source ARS Occitanie).

À l’occasion de la journée nationale des aidants du 6 octobre, l’Unapei
lance «#LeDroitdEtreJusteParents», une campagne de sensibilisation pour
révéler le quotidien des aidants de personnes en situation de handicap
intellectuel et cognitif. Une campagne également relayée par l’Unapei 34
sur nos réseaux sociaux et sur notre site web.
Souvent toute leur vie, les aidants d’un million de personnes en situation
de handicap intellectuel exercent une multitude de fonctions au quotidien
qu’ils ne devraient pas porter seuls. Ils assument, sans soutien suffisant de
notre pays, l’accompagnement de leurs proches aidés dans tous les
domaines de leurs vies et à tout âge.
La cause de ces vie bousculées et épuisantes ? L’absence ou l’insuffisance
d’accompagnement adapté et de qualité pour leurs proches en situation
de handicap intellectuel. #Aidants et aidés attendent de la solidarité
nationale des réponses durables, leur permettant de trouver leur juste
place dans une société solidaire et inclusive.
Le réseau Unapei en tant que mouvement de parents engagés poursuit la
diffusion du plaidoyer Unapei 2022 dédié aux aidants.     
Plus d’infos : https://www.unapei.org/actions/les-aidants-
familiaux-bis/
Retrouvez la vidéo #LeDroitdEtreJusteParents :
https://www.youtube.com/watch?v=IiHKL-
WEz9o&t=14s&ab_channel=Unapei

Le 11 septembre, nous étions ravis de participer à l’Antigone des Associations de Montpellier.
Nous y avons rencontré Michaël DELAFOSSE, Président de La Métropole.

L’Antigone des Associations se déroule sur une journée au moment de la rentrée de
septembre; des centaines d’associations montpelliéraines sont invitées à faire découvrir
gratuitement leurs activités au grand public. 

Les établissements et services du secteur Personnes handicapées doivent
signer un contrat pluriannuel d'objectifs et de moyens (CPOM), sur la base
d’une programmation arrêtée par le Directeur Général de l’ARS et le
Président du Conseil Départemental (le cas échéant).

 Le  4 octobre, l’Unapei 34 signait son CPOM.

« Et bien aujourd’hui enfin un grand jour, après 2 années laborieuses à élaborer et à négocier
le Contrat Pluriannuel d’Objectifs et de Moyens avec le Département de l’Hérault et l’Agence
Régionale de la Santé, nous venons de signer ce document qui nous engage, aux côtés de ces
2 collectivités, sur une période de 5 ans et donc sur la base d’un budget quinquennal de l’ordre
de 200 millions d’euros, ce qui n’est pas tout à fait rien ; dans le but, évidemment, d’améliorer
la gestion de l’ensemble des établissements et d’apporter à toutes les personnes handicapées
accueillies, le soin, l’attention, l’intérêt, auxquels elles ont droit et en permettant d’améliorer
la façon dont nous pouvons les accueillir dans les établissements et services ». 

Bernard DESSIMOULIE, Président de l’Unapei 34

1 000 ASSOCIATIONS POUR BOUGER, S’ÉPANOUIR, S’ENGAGER,
AGIR !

Plus d’infos : https://www.youtube.com/watch?
v=qMoHm4B_2HA&t=22s&ab_channel=VilledeMontpellier

Le 30 septembre a eu lieu le pot de départ à la retraite de 
 Catherine CHABRIER, Directrice de la Maison d'Accueil
Spécialisée (MAS) de Mèze.
Mme CHABRIER aura eu une belle carrière à l'Unapei 34, d'abord en
tant que chef de service dès 2004, puis de 2012 à 2022 en qualité
de directrice à la MAS.
Le 10 octobre, Mme CHABRIER  a quitté ses fonctions et
laisse sa place à Olivier PRADEL, également Directeur de l'IME
Les Hirondelles de Frontignan. Toutes les équipes de l'Unapei 34 lui
souhaitent de profiter de sa retraite bien méritée !

https://www.youtube.com/watch?v=IiHKL-WEz9o&t=14s&ab_channel=Unapei


L'Actu des établissements !

Nos cadres en séminaire face aux
défis de demain 

MAS PAYS DE THAU :
Un temps convivial…

L'Unapei 34 au SEMI-MARATHAU DE SÈTE

Josiane BARJET, Animatrice/Coordinatrice, nous en dit plus sur la journée du
23 septembre organisée à la MAS : 

« Chaque année  à cette même période, hors covid, l'établissement invite les familles, les
partenaires (*) et quelques établissements  pour un temps convivial. 
A cette occasion, nous choisissons un groupe musical, cette année : "Jukebox" un groupe
de variété Sètois. 
Le comité des fêtes composé de résidents et de salariés organise cet évènement ; cette
année nous avions prévu un cocktail de bienvenue, stand de glaces et stand photos
Polaroïd afin que chacun reparte avec une photo souvenir. 

Mme CHABRIER a fait un discours pour marquer son départ à la retraite et
présenter le nouveau Directeur M. PRADEL.

(*) Les kinésithérapeutes, la zoothérapeute, le cinéma de la ville, la médiathèque de la ville,
le centre équestre de Poussan, la ferme pédagogique de Saint-Pargoire, l'IME de la
Peyrade avec qui sont réalisés des échanges  au travers de diverses  activités. 

Dimanche 18 septembre, les résidents et professionnels de
l'Unapei 34 participaient au SEMI-MARATHAU de Sète. Bien plus
qu'une manifestation sportive, un moment de cohésion !

Le 14 octobre au Domaine du Grand Puy à Montpellier, plus d'une
cinquantaine de cadres de l'Unapei 34 se sont réunis à l'occasion de
notre séminaire.

Consciente des défis qu’elle devra affronter et forte des valeurs qui fondent
son identité associative, l'Unapei 34 a organisé ce séminaire permettant le
développement d'une culture de l'entreprise. Un objectif commun, celui de
fédérer les collaborateurs pour développer les projets en cours et favoriser
ainsi des synergies entre les équipes.

Résidents et professionnels (équipes éducatives et de directions,
Directeur Général) sont venus nombreux, seuls ou en famille, courir
auprès d’Héraultais et d’autres associations. Une volonté commune, 
 participer à cette manifestation pour défendre la place des personnes en
situation de handicap. Une course organisée par deux associations
complémentaires et partenaires « Les Amis de Jean-Ba » et « Les Dys
Mille Pas », pour l’intégration et l’aide aux enfants malades ou en
situation de handicap.
Merci aux résidents et professionnels de l’Unapei 34 pour leur
engagement, en particuliers l’IME les Hirondelles, l'IME Les
Mûriers, le Foyer/UNIK-ESA, Les Hautes-Garrigues, UNIK-ESAT
L’Envol de Castelnau. 
Retrouvez-les en images : https://unapei34.org/le-semi-marathau-de-
sete/



L'Actu des établissements !

IME DU CHATEAU D’Ô : Les travaux
s’achèvent après 3 ans !

IME Les Mûriers

UNIK-ESAT L’ENVOL de Frontignan :
Vendanges au site Gaffinel …

Les vendanges ont eu lieu sur le site de Gaffinel du 22 au 31 août. 
Des usagers et des professionnels de l’IMPRO (Groupe Mistral) et de l’ATO
Jean Piaget étaient venues prêter main forte aux travailleurs de l’ESAT pour
vendanger. 

Une unité d’hébergement pour enfants autistes « les Cigales » a ouvert
ses portes début septembre. Un taux d’encadrement renforcé et des
éducateurs chevronnés vont sécuriser les premiers pas de ces 4 jeunes
de 8 à 13 ans. 4 chambres individuelles, des salles de bains toutes
neuves et adaptées, un espace repas et détente de 35 m2 sécurisé et
aménagé en respectant les recommandations de bonnes pratiques
liées à l'autisme.
Une salle Snoezelen destinée au suivi des personnes avec TSA (*) pour
permettre des activités sensori-motrices et d’apaisement termine
l’équipement. Elle est composée d’un matelas à eau chauffant et
vibrant, d’une colonne à bulle, d’un tapis à UV, d’un ciel étoilé, d’un
rideau lumineux, d’un vidéo projecteur. Cet équipement a coûté plus de
15 500€, mais il s’agit de matériel spécialisé et spécifique. Une
formation de 3 jours sera proposée à un groupe de 12 intervenants
éducatifs, et paramédicaux pour intervenir dans cette salle en
individuel ou en binôme.

(*) Troubles du spectre de l'autisme.

Le 3 octobre, l’IME Les Mûriers organisait un séminaire animé par
le Professeur Pierre DELION au Domaine du Grand Puy.

Le Professeur DELION, est Psychiatre, Professeur des universités,
praticien hospitalier émérite en pédopsychiatrie à l'université Lille-II et
Psychanalyste français. 

Au cours de cette journée de travail collectif basée sur des situations
concrètes, les services généraux, les équipes éducatives, administratives, 
 de direction et Administrateurs de l'Unapei 34, ont pu confronter leurs
pratiques et leurs missions, dans un secteur en pleine mutation.

"L’objectif de cette journée n'était pas d'aboutir à une solution clé en main
ou à des réponses pour chaque problème", au contraire... "chacun devrait 
 pouvoir repartir avec le sentiment non seulement d'avoir réfléchi à sa
pratique et d'avoir commencé à élaborer ses propres réponses, mais aussi
de s'être enrichi des échanges et des ressources avec les autres
participants".

Pour le Professeur DELION "l'idée de ce séminaire était de pouvoir
construire un costume sur mesure pour chaque enfant à plusieurs. Il n'y a
pas de solution standard".

Espace collaboratif EMERGENCE-Unapei 34

La Fondation Saint Pierre
La Banque alimentaire
Le Lions Club
L'Unicef
L'Unapei 34 avec son espace "Émergence - Unapei 34"

Le 20 septembre, Montpellier Business School (MBS) mettait à
l'honneur des acteurs associatifs du territoire, dont l'Unapei 34.
70 étudiants étaient présents en amphi, dans le cadre du Forum de
l’engagement. Étaient valorisées :

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=delion&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6982603182795321344
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=psychiatre&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6982603182795321344
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=universit%C3%A9s&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6982603182795321344
https://www.linkedin.com/company/montpellier-business-school/
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=mbs&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6978017729261826048


L'Actu des établissements !
Journée sportive à l’EAM Le Guilhem

UNIK-ESAT L’ENVOL CASTELNAU-LE-LEZ :
Des notices en FALC avec l’aide de l’ESAT…

Le 22 septembre, l’Établissement d’Accueil Médicalisé le Guilhem organisait
sur le site des Mûriers une journée d’activités sportives avec notre
partenaire Hérault Sport, organisme associé du Département de l'Hérault.
D’autres établissements de l’Unapei 34 étaient également invités : l’IME Les
Mûriers et l’ATO Les Terres Blanches.

L’EAM accueille des résidents en internat et externat. Ces personnes
présentent une situation complexe de handicap, avec altération de leurs
capacités de décision et d'action dans les actes essentiels de la vie
quotidienne.
Un grand merci à Hérault Sport !

Qu’est-ce que le Facile à Lire et à Comprendre ?

Le FALC (Facile à Lire et à Comprendre) est une méthode d’écriture certifiée qui permet de rendre l’information plus simple et plus claire. Il est
utile à tout le monde, notamment aux personnes en situation de handicap cognitif, dyslexiques, âgées ou encore maîtrisant difficilement la
langue française.

C’est l’un des leviers pour accompagner les personnes à être autodéterminées puisqu’il propose des outils de communication adaptés avec des
pictogrammes, des phrases courtes, du vocabulaire simple pour faciliter la compréhension de tous !
« Le FALC est important pour les personnes qui ne comprennent pas les mots difficiles. Nous, nous les changeons et rendons le contenu plus
facile à lire, pour les aider un peu plus ». Sandrine, opératrice au bureau FALC.

Hop Toy's, entreprise proposant des jeux et jouets éducatifs
et sensoriels a le projet de retranscrire les notices de ses
produits en FALC (Facile à Lire et à Comprendre) afin de les
rendre accessibles à tous. Une partie de l’équipe s’est donc
rendue à l'UNIK-ESAT de Castelnau pour faire découvrir aux
opérateurs de l'atelier FALC, la "montre Time Timer" afin de
traduire sa notice d'utilisation en FALC. 
"Un projet que l’on souhaite pérenniser dans le temps avec la
traduction d’autres notices ". HopToy's

Samedi 10 septembre, ce ne sont pas moins de
25 résidents des foyers de l’Unapei 34 et
pratiquement autant de joueurs de la boule
nationale Lapeyradoise qui se sont amicalement
affrontés sur l’esplanade Gabriel PERI un après-midi.
L’ambiance était chaleureuse, les sourires sur tous
les visages. Des résidents de la MAS de Mèze ont fait
le déplacement pour supporter leurs camarades. Il y
a eu des gagnants mais tous les compétiteurs ont
été récompensés et sont repartis ravis de leur
participation. 

Rencontre amicale de pétanque avec les résidents des foyers de
l’Unapei 34  à Frontignan La Peyrade

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=ime&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6978750184126087169
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=ato&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6978750184126087169


L'Actu des établissements !
IME LES PESCALUNES :
Rentrée 2022-2023
Une convention a été signée entre l’IME Les
PESCALUNES et les centres de loisirs (ALSH) du
Lunellois visant à partager autour de situations
d’accompagnement communes et de transmettre des outils
éducatifs.

Photo : Estelle SCHIMTT, Directrice de l'IME Les Pescalunes,
remercie Maxime LAURENT, Moniteur-éducateur service
enfance et Mme GOURDIALSING, Coordinatrice service
enfance du Lunellois, pour leur engagement. 

TEAM BUILDING à l’IME LES
PESCALUNES …
Après ces deux ans de crise sanitaire, la cohésion d’équipe, la
convivialité et la détente étaient de mise et à l’honneur. En
juillet dernier, et afin de remercier tous les salariés pour leur
engagement, un TEAM BUILDING était proposé à l’ensemble
des professionnels de l’IME.

L’EAM Le Guilhem s'engage dans un partenariat économique avec UNIK-
ESAT L'Envol de Frontignan dans le cadre du déploiement de la nouvelle
blanchisserie industrielle. C'est dans cette oiptique que François
MARTIN et Thierry VIGIER ont signé ce partenariat industriel.

Photo : François MARTIN, Directeur EAM le Guilhem et Thierry
VIGIER, Directeur ESAT L’Envol Frontignan

Foyer Résidence Les Ecureuils Montpellier
Les résidents ont profité cet été de séjours à St Bauzille-de-
Putois.
Poursuite des démolitions et début des constructions de la
nouvelle cuisine

Partenariat économique entre l'EAM Le Guilhem
et UNIK-ESAT L’ENVOL de Frontignan 

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=france3&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6941054082769936384
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=france3&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6941054082769936384
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=france3&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6941054082769936384
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=france3&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6941054082769936384
https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=france3&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6941054082769936384

